
B E L O  H O R I Z O N T E  -  E D I Ç Ã O  N °  2 . 4 6 6  -  0 4  D E  F E V E R E I R O  D E  2 0 1 8

OITAVA REVISTA

MINISTÉRIO DO MÊS
Um mergulho mais profundo 

na vida cristã
 Páginas 10 e 11

MISSÕES EM FOCO
Universidade: 

Campo Missionário
Página 13

ENTREVISTA

Banda Resgate
Página 15



2 Domingo, 04 de fevereiro de 2018 | Edição N° 2.466  | Oitava Revista

ANIVERSARIANTES 
DOMINGO · 04/02
Adilson Soares Pereira, Adriana de Carvalho Nogueira, Ana Clara Rodrigues 
Mendes, Clarice Luiza Soares Ferreira, Evely Ribeiro Estevam, Felipe Abreu, Flavia 
Cedro Vieira Barroso, Gabriel Felipe Martins Rocha, Herbert Felipe Soares Júnior, 
Junio Pedro Ferreira, Lorena Guimarães Freitas, Maria Eliane Pires Schneider, 
Taimara Rodrigues Carvalho Moreira, Vivien Marcelle Margarida Barbosa, Queroline 
Andrade dos Santos Magalhães, Hiêda Maria de Oliveira Benatti, Armando Chaves 
Neto, Vanusa dos Santos Souza.

SEGUNDA · 05/02
Beatriz Barroso Pena, Edgard Freitas Perez, Fabricio Nascimento Leal Godinho, 
José Maria Lopes Siqueira, Karina Mól Crivellari Santo André, Fátima Augusta de 
Matos Almeida, Marcony Silva Cruz, Rodrigo Souza Santos, Laura Viana Maschetti, 
Deyse dos Anjos Pimenta, Ana Paula Rabelo de Melo.

TERÇA · 06/02
Analice do Monte Martins, Débora Gonçalves do Vale, Emerson Oliveira dos Reis, 
José Eduardo de Souza, Leroniz Rodrigues Martins, Melissa Bragança Ribeiro, 
Naymme Barbosa Vieira, Francisco Sávio Santos Costa, Guilherme de Oliveira 
Gosling, Melissa Heringer Oliveira Chaves.

QUARTA · 07/02
Ana Vitória Fraga Quintão, Claudio Luiz da Silva Nishio, Cristiane Lúcia Silva 
dos Santos, Érika Simões Barbieri, Gustavo Henrique Rodrigues Libório, Lidilene 
Virgínia da Silva Mendonça, Maria das Graças Salgado, Mateus Wesley Guimaraes 
Scarabelli, Nathalia Carvalho Batista Generoso, Paula Di Bernardi Alves Maia, Ruth 
Fagundes Ferreira, Thais Siqueira Narciso, Luana Miranda França Moreira, Débora 
Cristina Ribeiro.

QUINTA · 08/02
Angelita Bicalho, Antônio Carlos Braga , Carla Abdo Magalhães Melillo, Carlos 
Joel Pereira da Silva, Daniel Neves Mairinck, Débora Maria Lana Gomes, Edilene 
Facchera Theobaldo de Abreu, Edilson Resende de Oliveira, Gabriella de Castro 
Villela, Joana Santos Ferreira, Julio Cesar Vieira, Kyara Gripp Silva, Logan Wisses 
Mirana Figueiredo, Márcio Teixeira Pimentel, Paulo Francisco Nakamura, Silvana 
Lopes Nogueira Lahr, Suely Freitas Chalub, Vanderlei Eustáquio dos Santos, Virgínia 
Roveda Lacerda de Castro, Washington Tadeu Andrade, Emanuelle Luiza de Castro, 
Ana Clara Monteiro Lima.

SEXTA · 09/02
Camila Vieira Lourenço, Denise da Silva Kattol, Ellyson de Castro Pereira, Gleidistone 
Antonio da Silva, Gabriela Xavier de Oliveira, Ivonete Marinho Teixeira, Luiz Carlos 
Gomes Aleixo, Maina da Silva, Maria Eduarda Valadares Rupf, Lethícia Karoline de 
Souza Barboza.

SÁBADO · 10/02
Anedino Alves Ribeiro, Elane Silveira de Souza, Elisa Miranda Fernandes, Fabricio 
Rodrigues Ferrari, Flávio Lopes Ramos, Guilherme de Abreu Pimenta, Jane Mary 
Malveira Pugedo, Maria do Carmo Souza Neves, Natália Mendes Pinto, Patrícia 
César Lehman Assumpção, Paulo Verdolin Neto, Pedro Henrique de Assis Souza, 
Robson Gonçalves Lima, Soraya do Valle Aleixo, Temístocles Prezotti Rodrigues, 
Daniel Moreira Corrêa, Letícia Lorem Magalhães Milhorato, Leandro Magno dos 
Santos, Tatiana Bonjardim Mariotto, Pedro Daniel de Oliveira Werlim.

VENHA PARA A OITAVA!
Entre em contato com o Ministério de Integração: 
integracao@oitavaigreja.org.br

EXPEDIENTE 
PASTOR RESPONSÁVEL

Pr. Luís Fernando Nacif Rocha

COORDENAÇÃO DE COMUNICAÇÃO
Will Rios

PROJETO GRÁFICO E DIAGRAMAÇÃO
Larissa Lopes e Priscila Paly

TEXTO E REVISÃO
Ana Carolina Vitorino

FOTOS
Arquivo · Shutterstock 

Lightstock · Freeimages

IMPRESSÃO E TIRAGEM
Gráfica PROMOVE · 1.800

FALE COM A COMUNICAÇÃO
Sugestões, dúvidas e informações: 
comunicacao@oitavaigreja.org.br

ÍNDICE 
PALAVRA DO PASTOR 3

BOA, BOA, BOA! 4

SAIBA MAIS 6

MENSAGEM DE CAPA 7

DICAS 8

HOMENS E MULHERES 9

MINISTÉRIO DO MÊS 10

CIDADANIA EM AÇÃO 12

MISSÕES EM FOCO 13

ESPECIAL 14

ENTREVISTA 15

EBT 16 

INFANTIL E JUNIORES 17

REFLEXÃO 18

AGENDA MENSAL 19 

DÍZIMOS E
 OFERTAS  

Em espécie, cheque, comprovante de 
depósito/transferência ou pelo e-mail: 

dizimo@oitavaigreja.org.br. Favorecido 
Oitava Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte 

(CNPJ: 21.854.112/0001-80), nas contas:

BRADESCO
Ag.: 1850

C/C.: 66-3

BANCO 
DO BRASIL
Ag.: 1614-4

C/C.: 89846-5

CAIXA 
ECONÔMICA

Ag.: 0815 | OP.: 003
C/C.: 2557-2

ITAÚ 
Ag.: 6633

C/C.: 18997-9



Domingo, 04 de fevereiro de 2018 | Edição N° 2.466  | Oitava Revista 3

MENSAGEM PASTORAL ·

1| Devemos gostar da pessoa humana, independente de sua 
posição social, econômica, religiosa ou racial. Gosta-se do ser 
humano porque ele é o “nosso próximo, o nosso semelhante, 
o nosso irmão natural”. Isso independe de “simpatia” ou 
“empatia". O querer bem ao nosso próximo é um mandamento 
divino, mesmo que ele seja o nosso “inimigo”. O espírito 
fraternal nos faz superar todas as fraquezas humanas e nos 
leva a orar por todos os homens. É por isso que a Palavra de 
Deus afirma que Cristo “simpatizou conosco”, não porque o 
mereçamos, mas porque Ele conhece o valor intrínseco do ser 
humano e nos ama.

2 | Devemos reconhecer a dignidade humana. O ser humano 
não é um animal comum. Ele foi feito “à semelhança de Deus”, 
ou, numa tradução mais lídima, “à sombra da projeção de 
Deus”. Existe no homem uma dignidade que se não vê em 
nenhum outro ser criado por Deus. É essa dignidade que 
deve ser reconhecida e respeitada, por mais abjeta que nos 
pareça a pessoa humana, arruinada pelo pecado. Quanto 
mais pecador, mais merece o nosso amor, pois, nas palavras 
de Jesus “a quem muito pecou, muito se lhe perdoou”. 

3|  Devemos procurar criar uma relação de amizade com 
todos. Ódio é, psiquicamente, comparado ao câncer. Tudo 
destrói; tudo corrompe. Um coração doentio odeia; um 
coração sadio ama. E não há amizade sem a semente do 
amor desinteressado e que somente de Deus pode vir. É 
verdade que nem toda amizade nos convém, no sentido de 
um relacionamento mais íntimo. Mas, entre odiar e evitar 
consequências inconvenientes de relacionamento vai um 
abismo imenso. Podemos evitar sem ofender. Isso é manter a 
necessária fraternidade.

4| Devemos interessar-nos pelos problemas do próximo. 
Como vulgarmente se diz, há muita gente que “quer Deus 
para si e o diabo para os outros”. É verdade que nós já temos 
os nossos problemas, mas não custa uma palavra de simpatia, 
um conselho de mais experiência, um abraço fraternal de 
apoio, uma oração que inspira. Vivemos solitários no meio da 
multidão. Diz R. W. Emerson que “a indiferença para com o 
próximo é a maior maldade que pode cometer contra ele”. A 
fraternidade faz-nos necessários.

5| Finalmente, devemos fazer-nos dignos desta relação 
fraternal. Às vezes, somos evitados porque não merecemos 
a confiança que a vida fraternal nos proporciona. Revelamos 
os segredos dos outros; tornamo-nos mexeriqueiros, 
inconvenientes, criando problemas insanáveis. Não somos 
dignos da confiança que a fraternidade nos concede. Não 
existe fraternidade sem sinceridade. Mas a fraternidade 
sincera é sentida, recebida, desejada e conservada. 

Concluindo: Nossa igreja comemora hoje 10 anos de existência 
eclesiástica. O que a tem feito crescer? Sem dúvida, o espírito 
de fraternidade que temos procurado desenvolver para que 
sejamos uma verdadeira comunidade. Continuemos, irmãos. 
O último mandamento de Jesus aos seus discípulos foi: “Amai-
vos uns aos outros, assim como Eu vos amei”. E o amor começa 
com o espírito de fraternidade. Amém. 

(Escrito por Rev. Wilson de Souza, em maio de 1979. Ele 
foi pastor titular da igreja entre os anos 1978-1986 e pastor 
emérito entre 1987-1989. Faleceu em 1989.)

O texto acima reflete uma das marcas da Oitava Igreja ao longo de sua jornada ministerial: uma igreja acolhedora de pessoas. 
A mensagem é muito atual e devemos responder nesta geração ao ensino, às admoestações e ao apelo feitos a geração de 
Oitavianos dos anos 70. 

FRATERNIDADE ·2

“Continuamos, nesta mensagem de hoje, falando sobre a fraternidade como um dos elementos indispensáveis à vida de uma 
comunidade. E estamos convencidos de que a verdadeira fraternidade depende de, pelo menos, cinco fatores indispensáveis 
ao exercício do espírito ou da vida fraternal: 

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular 
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BOA, BOA, BOA!
• Janeiro foi um mês especial aqui na Oitava. Nas quartas-
feiras, a igreja estudou o tema: “O Deus que abre portas”. O 
Pastor Jeremias Pereira pregou nos Cultos da Família do mês 
e ensinou sobre Como discernir as portas e Por que as portas 
se fecham. 

Centenas de pessoas visitaram a igreja neste tempo. Outras 
milhares acompanharam os cultos pela internet, sendo 
abençoados e impactados em dezenas de cidades pelo Brasil 
e de países pelo mundo. 

Além disso, a Oitava recebeu a Banda Resgate para encerrar 
o mês e a série. Foram realizados dois cultos de muito louvor, 
celebração ao nosso Deus e de reflexão bíblica. 

Se você não participou, pode assistir a todos os vídeos das 
mensagens em nosso canal do YouTube: Oitava TV. 

E não para por aí, em breve serão realizadas novas séries de 
estudo e de pregações. Acompanhe nossa agenda e participe! 
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BOA, BOA, BOA!

Pai, incentive a participação de seu filho nas programações do Ministério 
Infantil, um investimento para a formação do caráter cristão dos pequenos. 
Acompanhe a agenda do MI no site www.oitavaigreja.org.br ou informe-se 
na secretaria: 3449-8600.

Mês de férias escolares não é mês de férias da igreja e as 
crianças já sabem disso! O Ministério Infantil da Oitava realizou 
em janeiro a EBF - Escola Bíblica de Férias, programação já 
aguardada por todos os pequenos. 

Em todos os cultos, a criançada se reuniu nas salinhas e 
aprendeu sobre o tema: “A criança de Jesus”. A cada semana, 
um novo assunto: "A criança de Jesus trata bem  seus 
familiares", "A criança de Jesus trata bem seus amigos", " A 
criança de Jesus se comporta bem em todos os lugares" e " A 
criança de Jesus trata bem seus professores". 

TRIBUNAL DE RECURSO DO 
SUPREMO CONCÍLIO NA OITAVA

A Oitava recebeu no dia 25, o Tribunal de Recurso do Supremo 
Concílio da Igreja Presbiteriana do Brasil - TR/SC-IPB. O 
tribunal julga os recursos extraordinários das sentenças finais 
dos presbitérios e sínodos de todo o Brasil. Ele é composto 
por sete juízes, sendo quatro pastores e três presbíteros, 
eleitos nas reuniões do Supremo Concílio.

O Pb. Renato Laranjo integra o grupo, junto com os presbíteros 
Jayro Boy Jr. (MG), Emmanuel Carlos (PR) e os pastores Victor 
Alexandre (PE), Lucas Ribeiro (RJ), Manoel Seixas Filho (MT) e 
Rev. Jorge Correia Filho (SP).

EBF

ACONTECEU NA OITAVA  ·

Essa foi a primeira sessão de 2018, em média, são duas reuniões por ano. 
A Oitava cede seu espaço e recebe as reuniões, como um apoio logístico, 
desde 2011. 
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Você já o conhece, já o viu pelos corredores da igreja. Talvez 
foi auxiliado por ele, recebido ou orientado e, com certeza, 
já ouviu alguma de suas histórias. Sabe de quem se trata 
esse texto? Isso, do Sr. Geraldo Terceiro, 79, carinhosamente 
chamado de Seu Gê, que é membro (há 45 anos), diácono e 
funcionário da Oitava. Depois de mais de 16 anos trabalhando 
na igreja, o Sr. Geraldo vai se aposentar oficialmente neste 
mês. Mas não se preocupe, ele permanece conosco servindo 
como diácono, cargo que ocupa há cerca de 20 anos. 

Ele tem muitas histórias na igreja, entrou na equipe para 
catalogar o patrimônio da Oitava, em 2002, e já fez de tudo 
um pouco por aqui, ocupando sua função de serviços gerais: 
pequenos reparos, recebimento e arquivo de materiais… Além 
disso, já trabalhou no estacionamento e como vigia noturno. 
E agora chegou o momento de curtir sua aposentadoria, já 
conquistada há alguns anos. 

Mas não se engane, ele ainda não quer parar de trabalhar. 
Mesmo depois de tanto tempo, o Sr. Geraldo planeja 
continuar na ativa: “Vou continuar trabalhando, sem dúvida, 
trabalho é vida. É uma das coisas que Jesus colocou no meu 
coração: ‘enquanto eu te der condições, você vai continuar 
trabalhando’, pode não ser empregado assim, chegar com 
horário de bater o ponto, mas eu vou trabalhar”. 

Depois de receber alguns convites, o Seu Gê pensa, agora, 
em orientar comerciantes, como um consultor. E experiência 

não vai faltar! São tantas histórias que cabem em um livro e este, 
segundo o senhor Geraldo, é um projeto sugerido que talvez 
vire realidade algum dia. 
Enquanto isso, em seus 
papos emocionados, ele 
ensina o que sempre teve 
em seu coração sobre o 
trabalho e deixa como 
um sábio conselho: “Que 
todos façam o melhor 
porque estamos fazendo 
para Jesus”. 

Com um sorriso no 
rosto, Sr. Geraldo afirma 
ter aprendido e ensinado 
bastante aqui na igreja. 
“Eu quero agradecer 
a Deus por tudo que Ele me instruiu aqui dentro”, afirma. E 
sobre o que deseja aos colegas daqui para frente, comenta 
o que pensa ser essencial, que todos aqui abençoem as 
pessoas: “Eu analiso hoje que vocês procuram fazer tudo com 
carinho e o carinho é o remédio para todos aqueles que têm 
preocupação”, finaliza. 

Seu Gê, obrigado pela dedicação e apreço pelo trabalho 
nesses anos dedicados na igreja! Que o Senhor te abençoe!  

“‘Se Deus fizer, Ele é Deus / Se não 
fizer, Ele é Deus / Se a porta abrir, 
Ele é Deus / Mas se fechar, continua 
sendo Deus…’. Esse hino moveu minha 
família nos últimos meses de 2017. 
Descansamos e aguardamos o mover de 
Deus, Ele jamais nos desamparou. Deus 
nos deu muito mais que precisávamos, 
como em todos os seus milagres. 

Foram pouco mais de 7 anos em BH. 

Muitas histórias, provas, experiências 
de milagres, amigos e sentimentos que 
não conseguiremos explicar. Vivemos 
intensamente na Oitava Igreja: GCOI, 
ECC, Ministério de Família, congressos, 
Ministério Infantil, HIG, GCRIE, nos 
cursos, cultos, nas amizades e na ajuda 
mútua.

Fomos pastoreados, orientados (Prs. 
Roberto e Bruno), assistidos e vivemos 
um amadurecimento e crescimento 
espiritual. Aprendi ser homem, marido 
e pai. Levo no coração o amor pelos 
irmãos, pelos pastores, pelo que a igreja 
desenvolve. Pela palavra do Pr. Jeremias, 
simples e objetiva, verdadeira e honesta, 

bíblica e contemporânea, sustança!
Não foi uma decisão tranquila, 

pelo fato da igreja estar envolvida, 
era o que mais pesava para não 
mudarmos! Ficamos com o sentimento 
de germinarmos em outro solo pelo 
que nós fomos cultivados. Deixaremos 
a grande colônia de Valadares na 
Oitava, mas fica o meu coração. Rejeito 
o aceno do adeus, até porque sempre 
estaremos presentes.”

 

Walter Neves e Família

·  SAIBA MAIS

TRABALHAR 
NÃO CANSA? 

 “A vida daquele que 

tem amor pelo que 

faz, aprende de tudo, 

porque nós vivemos 

num mundo de 

aprendizado.” 

GRATIDÃO
A família do Walter está de mudança da cidade e deixou um recado especial 
para os irmãos da Oitava: 
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As provas fazem parte da vida de todo ser humano. 
Somos provados a todo tempo, em diversas áreas da 
vida. À medida que crescemos, as provas tornam-se mais 
difíceis e seus resultados mais importantes. A prova da 
escola, o ano do vestibular, o exame de habilitação, a 
prova para o concurso...

A Bíblia diz que Deus também nos prova. Tiago, capítulo 
1, nos diz ainda que Deus nos prova com o propósito 
de nos aperfeiçoar para então nos aprovar, de maneira 
que devemos ter por motivo de grande alegria o fato de 
passarmos por várias provações.

No entanto, precisamos entender que as provas de Deus 
são diferentes das provas dos homens. Um exemplo 
claro é o nosso sistema educacional, que muitas vezes 
treina alunos para fazerem provas ao invés de se 
preocupar se eles, de fato, aprenderam o conteúdo. 

- As provas dos homens cobram bom desempenho. As 
de Deus, integridade. 
- As provas dos homens exigem habilidade. As de Deus, 
dependência. 
- As provas dos homens aprovam a performance. As de 
Deus, o caráter. 

Daniel 3 conta a história do dia em que Deus livrou seus 
três servos (Hananias, Mizael e Azarias) da fornalha 
ardente. Portanto, quero destacar deste capítulo 
algumas lições. Para que possamos ser fiéis a Deus nas 
fornalhas da vida, precisamos: 

1 | Crer no poder de Deus
Deus pode todas as coisas, não podemos nos esquecer 
disso. Seja qual for a circunstância, devemos ter a 
nossa fé firmada no Senhor e no seu poder. Jesus 
estava com seus discípulos no barco no meio de uma 
grande tempestade. Os discípulos ficaram aterrorizados 
e temeram a morte. No entanto, estava com eles no 
barco Aquele que ordena e até os ventos e o mar lhe 

obedecem. Não havia motivo para medo. Quando 
provados, Hananias, Mizael e Azarias não se esqueceram 
de que serviam ao Deus que pode todas as coisas. 

2 | Confiar em Sua vontade
Muitas vezes o nosso problema não está em crer no 
poder de Deus, mas sim em entender que, por mais 
que Ele possa todas as coisas, não tem a obrigação de 
realizar o que nós queremos. Confiar na vontade de Deus 
é aprender a descansar no presente, simplesmente por 
saber que Ele irá dirigir o seu futuro. 

Deus iria livrar os seus servos do fogo? Eles criam que 
Deus era poderoso, mas não sabiam se Deus de fato 
iria fazê-lo. Neste caso, o que resta é confiar.  Confiar na 
vontade de Deus nos faz encontrar a paz, mesmo nas 
maiores provações. 

3 | Obedecer Sua Palavra
Por fim, aqueles homens precisavam tomar uma decisão: 
obedecer. Não devemos guiar nossas vidas pelas muitas 
incertezas que temos, mas sim por aquilo que Deus nos 
disse. 

Qual será o desfecho? Essa resposta só cabe ao Deus 
Todo Poderoso. A nós, homens, cabe crer, confiar,  e 
obedecer. Hananias, Mizael e Azarias não se curvaram. 
Eles conheciam os mandamentos: adoração somente ao 
Senhor.

Sabemos o fim dessa história: eles foram lançados, 
de mãos atadas na fornalha ardente. No entanto, não 
estavam sozinhos. Nas provações, Jesus sempre nos faz 
companhia e Suas mãos nunca estarão atadas. Ele irá 
nos livrar! 

Mesmo nas maiores fornalhas da vida, que sejamos fiéis 
ao Senhor. 

Pr. Israel Abreu · Pastor Auxiliar  

“O ouro e a prata são provados 
pelo fogo, mas é o Senhor Deus 
quem mostra o que as pessoas 
realmente são” (Pv 17.3). 

MENSAGEM DE CAPA ·
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·  DICAS 

Quantos livros você tem em casa? É daqueles 
que tem uma biblioteca particular? Um acervo 
de títulos de diversos temas? Ou faz mais o 
perfil compra, lê e passa para frente? 

E quando se trata de materiais técnicos, 
apostilas, livros de estudo… aí vale a pena 
guardar, não é mesmo? Pois a qualquer 
momento pode surgir uma dúvida. 

O livro ensina, instiga. Pare para pensar em 
tudo o que já aprendeu nos exemplares que já 
leu. E agora pense na quantidade de pessoas 
que podem ser ensinadas e abençoadas 
com esse conteúdo que você tem parado na 
estante… Principalmente em um contexto de 
escola pública, de biblioteca regional, cidades 
do interior… 

Faça uma lista. Veja aquelas obras que 
realmente são necessárias em casa, mas 
seja generoso em escolher as que irão para 
doação. Procure bibliotecas públicas, escolas 
públicas ou outras instituições que realizam 
campanhas de doação.

Passe o seu conhecimento para frente, 
desafie-se a doar os livros que ler neste ano! 

A Oitava transmite ao vivo todos 
os cultos realizados na igreja. As 
mensagens ficam disponíveis em 
nosso canal no YouTube após a 
transmissão, para você assistir 
quando e onde puder e para 
relembrar aquela pregação que 
impactou sua vida.

A cada culto, centenas de pessoas 
acompanham de diversos lugares 
do Brasil e do mundo, levando a 
Palavra de Esperança em Cristo 
a todos os povos. Além disso, 
os membros que se mudaram 
para outras localidades têm a 

oportunidade de matar a saudade 
de casa. 

Nós queremos receber você e 
sua família, dar um abraço, fazer 
uma oração e louvar juntos, 
pessoalmente. Se você não pôde 
participar de um dos cultos, assista 
online, compartilhe com seus 
amigos e abençoe milhares de 
vidas!

Ah, e não se esqueça de se inscrever 
no canal e ativar as notificações, 
assim você sempre será avisado no 
momento de início do culto

A igreja iniciou uma campanha de oração 
no início de 2018. A proposta é separar 
as semanas do ano por temas e orar em 
conjunto pelas famílias, igreja, pelo país… 

Venha orar conosco; dedique um tempo 
para oração e clamor a Deus. Acompanhe 
a agenda mensal das reuniões de oração 
na igreja e participe. 

“Dentro da vontade de Deus, 
sempre triunfamos.”  Pr. Jeremias Pereira

Reunião de oração: de segunda a sexta, 
07h às 08h.
Culto de oração: quinta, 20h.
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Defino o casamento como a Bíblia 
define: como o relacionamento entre 
um homem e uma mulher. Simples 
assim. Considero, também, que é 
casado quem se casou no cartório 
e fez sua aliança civil também. Pode 
ter ou não o casamento pomposo 
e “carerrérrimo” na igreja com 
a festa, fotógrafo, vídeo, flores 
e “bananeirastais”. Nada disso, 
necessariamente, ajuda o casal a viver 
feliz. O casamento pode ter sido uma 
coisa linda, como dizem as mães e as 
tias. Passar a lua de mel no exterior, 
nas Bahamas! Mudar para um casa 
ou um apartamento lindo, com tudo! 
Mas… gente boa, viver junto... é outra 
coisa! É outro bicho. É outra história. 

Aprender a arte de viver juntos é 
que faz o casamento feliz. Há casais 
casados que precisam aprender a arte 
de morar juntos. Morar juntos é saber 
sorrir, repartir, cobrar, ceder, doar, 
dividir as contas, dividir os corações, 
doar a alma. É dormir ou começar a 
dormir de conchinha ou separadinhos, 
sem murmurar. Esquentar o pé do 
outro e no outro, é fazer o cafuné no 
outro, fazer café para o outro, ajudar a 
lavar a louça, aprender a lavar roupa, 

saber dependurar a outra após um dia 
bruto de trabalho.

É paciência, bondade, gratidão. 
São assovios, chatices deixadas para 
lá, bafos terríveis, puns conscientes 
ou distraídos, roupas babadas 
que o outro dá aquela limpadinha 
tradicional e disfarçada. É fazer mil 
contas e não poder gastar ou poder 
gastar. É ser ranzinza e perdoador(a). 
É cantar juntos uma música usando 
o detergente como microfone, é 
tomar banho juntos, é transformar 
o chuveiro que pinga numa bela 
cachoeira, é ouvir os medos, onde dói 
no outro. É orar pelo outro e com o 
outro. É dar broncas nada franciscanas 
e endireitar-se, beleza?!

Morar juntos é poder ser “Zezão” 
com fraquezas, sem fingimentos 
e “Dona Minina” “sustançona”. É 
aprender a ser ouvida, cuidada. É rir, 
é achar graça de nada e o outro rir 
junto sem saber porque esta rindo. É 
lidar com suas frustrações sem jogar 
em cima do outro. É gostar do outro 
mais do que de si mesmo. É demorar 
a levantar para curtir mais o outro. 
É ser solidário, intercessor. É ser 
companheiro(a), amigo, amiga, irmão 

ou irmã na fé. A amante fogosa, o 
amante em chamas. 

Morar juntos é limpar a pia para que 
o outro escove os dentes sem aqueles 
pedacinhos de comida incomodantes. 
É terminar de usar o banheiro e deixar 
ele bacana para o outro usar. Morar 
juntos é mudar juntos. O outro vai 
sendo transformado com o passar dos 
anos. Vão ficando parecidos um com o 
outro, assim vão aprendendo a morar 
juntos, com calundus e rapapés.

Chegam filhos, criam filhos. 
Chegam as noras e/ou os genros. 
Chegam netos e netinhas. Aprimorar a 
arte de morar juntos. Vem os bisnetos 
e aí, possivelmente, talvez tenham que 
deixar de morar juntos. Vamos morar 
com Cristo e depois, um dia, nos 
encontraremos de novo. Reunir toda a 
família para sempre, viver pertinho e 
com Jesus, nosso Senhor.

Enquanto isso não chega… 
Aprendam a morar juntos, “Dona 
Minina” e “Seu Zezão”.

Pr. Jeremias Pereira · Pastor Titular

HOMENS ·  MULHERES ·

ZEZÃO E DONA MININA
A ARTE DE MORAR JUNTOS

Todos nós somos egoístas, mas 
em muitos casamentos, parece que 
um dos dois bebeu uma dose a mais 
desse veneno. Tudo no casamento 
é se me favorece. Eu sou o centro. 
“Se for do meu jeito”. Egoístas, 
geralmente, comparam seus cônjuges 
com cônjuges de outras amigas ou 
amigos. Mulheres e homens egoístas 
e casadas(os) constroem suas 
agendas sem pensar no cônjuge e em 
sua família. Muitos “Zezões” vivem 
para ver se “Dona Minina” faz o que 
beneficia apenas a ele. 

Num casamento assim, o depósito 
de amargura só cresce e cresce 
silenciosamente. Cresce represada, 
mas, vez por outra, explode e 
machuca a todos. Há reconciliações, 

mas superficiais, pois o egoísta seguiu 
disputando e exigindo que ele seja o 
centro. Exige por palavras e ações. 

Possivelmente, casais assim são 
apenas religiosos: Sabem dizer “Glória 
a Deus”; oram com lágrimas, às vezes; 
sabem citar textos bíblicos; têm seus 
pregadores, cantores e cantoras de 
preferência e chegam a replicar os 
ditos dos preferidos (necessariamente 
isso não está errado). Mas o que 
muda sua vida, ó egoísta, é o novo 
nascimento pela fé em Cristo Jesus e 
a busca diária da santificação. Num 
casamento feliz, você pode observar 
que há sempre corações de servos em 
ação para iluminar a vida um do outro 
e glorificar a Cristo. 

Analise a si mesmo, peça ao 

Senhor transformação! Sirva com 
alegria o “Zezã” o ou a “Dona Minina”, 
aos filhos especialmente os mais 
parecidos com você (chamados por 
todos como os mais difíceis). Peça ao 
Senhor um coração de servo, que Ele 
tire o coração brigão e dê um coração 
mais quebrantado, humilde e manso.

Pr. Jeremias Pereira · Pastor Titular

EGOÍSTAS NO CASAMENTO



O versículo está representado na visão da Oitava: uma 
igreja bíblica. Ele é memorizado e declamado, postado e 
compartilhado. Em qualquer versão: Revista e Atualizada, 
Nova Versão Internacional…. o sentido é o mesmo: enfatizar 
a importância e relevância atemporal da Bíblia. 

Aqui na Oitava ela é vivida todos os dias. Seja nos cultos, 
nos acampamentos, congressos, nas reuniões de oração, 
nos GCOIs, nas classes de estudo, e nos cursos que a igreja 
oferece. Um deles é voltado justamente para o estudo 
das Escrituras de uma forma mais profunda e completa: o 
CETRO, Centro de Treinamento da Oitava. Além da leitura 
e estudo da Palavra, o curso é um preparo ministerial 
para pastores, líderes e para todo tipo de público que tem 
interesse em aprofundar o conhecimento bíblico. 

Esse conhecimento vem com a leitura diária da Bíblia. A 
aplicação dos dons espirituais e talentos no ambiente da 
igreja também é aperfeiçoada com a prática. E assim, a 
liderança de ministérios, de grupos pequenos e atividades 

em uma congregação necessitam de um preparo individual 
e maturidade espiritual. 

Há, também, em certo momento da caminhada cristã, a 
necessidade de um “algo a mais”. É possível que você já tenha 
experimentado isso, o desejo de ir além e conhecer mais 
desse Deus infinito e glorioso, crescer no conhecimento e 
na intimidade com Ele. Isso requer treinamento e disciplina. 
É nesse sentido que o CETRO atua, para auxiliar o crente 
nessa caminhada. 

As disciplinas do curso têm como foco proporcionar uma 
base bíblica e teológica às atuações de cada ministério 
e dos dons espirituais de cada pessoa. De acordo com o 
pastor Luís Fernando Nacif Rocha, o objetivo do CETRO é 
treinar as pessoas para uma vida mais profunda bíblica e 
ministerial. Ele destaca que o curso possui disciplinas de 
teologia, história, missiologia e bibliologia, mas também 
disciplinas bem práticas de treinamento ministerial, como 
evangelismo e aconselhamento cristão. 

U M  M E R G U L H O 
M A I S  P R O F U N D O 
N A  V I D A  C R I S T Ã 
O CETRO é o Centro de Treinamento da Oitava, um 
curso bíblico oferecido pela igreja e que, em breve, 
iniciará mais um ano letivo. 

“Toda a Escritura é inspirada por Deus e útil para o ensino, para a repreensão, para a correção, para a educação na justiça, a fim 
de que o homem de Deus seja perfeito e perfeitamente habilitado para toda boa obra.” (2 Tm 3.16-17)



O Pastor Luís esclarece que o CETRO não forma apenas 
líderes, mas ele desperta o aluno para entender o seu 
chamado, o seu dom espiritual e, a partir disso, o insere 
num universo de estudos e práticas que vão ajudá-lo na sua 
caminhada cristã. 

O curso é divido em dois ciclos: básico e avançado. O aluno 
pode iniciar os estudos no começo do ano e seguir durante 
os dois semestres para, então, formar-se no final do ano. 
Mas, caso ele prefira, também existe a possibilidade de 
cursar um módulo apenas ou disciplinas isoladas, apesar 
de algumas matérias dependerem de outras. 

Ele é aberto para todos os públicos: membros da Oitava ou 
de outras igrejas evangélicas, jovens e adultos. E é nesse 
ponto que o reconhecimento do CETRO é percebido, já que, 
de acordo com o Pastor Luís, cerca de 40% dos integrantes 
de uma das últimas turmas formadas eram de outras 
igrejas. O reverendo afirma que até mesmo cristãos de 
outras denominações procuram o curso. ”Eles confiam no 

nosso trabalho”, comenta. 

O CETRO possui um custo mensal e membros da Oitava 
ganham desconto. Grupos fechados de outras igrejas acima 
de quatro pessoas também pagam um valor mais baixo. O 
material de estudo é incluso no preço. O pastor ressalta a 
importância do CETRO: “se queremos servir a Deus de uma 
forma mais eficaz, é preciso se preparar e o preparo passa 
por conhecer mais a Bíblia, e suas doutrinas.”

Ele também faz um desafio e um lembrete àqueles que 
desejam matricular-se no curso: “não se acomodem no 
crescimento que já tiveram até aqui, mas continuem 
crescendo, porque Deus tem muito mais pra nós no serviço 
a Ele do que a gente pode imaginar”, conclui. 

Então, para você pastor, que deseja treinar sua equipe 
de líderes, e para você que anseia um passo a mais na 
caminhada cristã, conheça mais sobre o CETRO em nosso 
site, procure a Oitava Igreja e matricule-se. 

MINISTÉRIO DO MÊS ·

“ S e  q u e r e m o s  s e r v i r 
a  D e u s  d e  u m a  f o r m a 
m a i s  e f i c a z ,  é  p r e c i s o 
s e  p r e p a r a r  e  o  p r e p a r o 
p a s s a  p o r  c o n h e c e r  m a i s 
a  B í b l i a ,  m a i s  d o u t r i n a s . ”
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Todo dia tem uma notícia nova. 
Taxa de emprego, desemprego… Siglas, 
números e índices para mostrar que 
a crise que atingiu o país nos últimos 
anos deixou um rastro nas carteiras 
de trabalho e nos bolsos de milhares 
de brasileiros. Em tempos como este, 
é preciso se ajustar para garantir o seu 
cargo ou se reinventar e buscar novas 
maneiras de levar o sustento para casa. 
Para muitos, é hora de aprender algo 
novo. Um desafio para pais de família 
e jovens. 

Mas a mensagem é de esperança. E 
o foco, agora, está nas oportunidades. 
O sábio Salomão, no livro de Eclesiastes, 
fez muitas reflexões importantes e 
práticas para a vida, inclusive acerca 
desse assunto: “Lança o teu pão sobre 
as águas, porque depois de muitos dias o 
acharás” (v 11.1). 

E com o objetivo de atender 
à necessidade de novas chances 
no mercado de trabalho ou para a 
complementação da renda, a AWISO 
- Associação Beneficente Wilson de 
Souza - criou o Por um fio, um curso 
de corte de cabelo masculino e de 
barba. Segundo a assistente social da 
AWISO, Ana Paula Marciano, o projeto 
foi pensado para “ser um  curso que 
pudesse gerar trabalho, agregar valores, 
fortalecer vínculos e desenvolver 
habilidades. Tudo isso através da 
qualificação profissional ”, explica. 

Desde o início do projeto, em 
setembro de 2017, duas turmas já 
participaram do curso, com 30 pessoas 
formadas. Em março, terá início a 
terceira temporada do projeto, com 
previsão de formatura e entrega dos 
certificados para abril. 

O curso tem a carga de 30 horas 
e é dividido em duas etapas: teoria e 
prática. As aulas teóricas são realizadas 

nas dependências da Oitava Igreja 
e discorrem sobre a administração 
de uma barbearia, biossegurança, 
técnicas de corte e outros assuntos. 
Já na parte prática, os alunos são 
levados a instituições como abrigos e 
albergues masculinos, onde aplicam 
os conhecimentos teóricos realizando 
o corte de cabelo e da barba de seus 
primeiros clientes. 

Segundo Ana Paula, mais do que 
um feedback positivo dos participantes, 
o curso tem sido reconhecido e 
procurado por instituições sociais 
e governamentais: “As pessoas que 
participaram relatam sobre como tem 
sido benéfico o que aprenderam, tanto 
no contexto familiar quanto em um 
contexto de trabalho. O Projeto Por 
um Fio tem se mostrado de extrema 
eficácia, ele tem sido de grande 
relevância para toda sociedade de 
forma ampla e inclusiva.” 

A proposta para um futuro 
próximo é ampliar o alcance do curso, 
disponibilizando mais vagas e formando 
novos professores. Atualmente, um 
profissional com vasta experiência no 
ramo é professor voluntário do projeto 
que abençoa dezenas de famílias e 
pode beneficiar ainda mais pessoas 
com a expansão do projeto.  

O curso é gratuito para os alunos 
em vulnerabilidade social, sendo 
necessário, apenas, que cada um 
leve o seu material de trabalho. Para 
participar é preciso fazer a inscrição e 
passar pela triagem do setor de serviço 
social da AWISO. 

As inscrições estão abertas! Garanta 
sua vaga ou indique para amigos. 
Entre em contato com a AWISO: 
3426-3562.

·  CIDADANIA EM AÇÃO

VIVENDO AS 
OPORTUNIDADES 
EM TEMPOS DE CRISE 
Criado recentemente pela AWISO, o Projeto Por um fio, curso de 
cabeleireiro masculino, ensina uma nova ou mais uma profissão a 
pessoas em busca de uma evolução profissional. 

“Acreditamos que 
gerando novas 
oportunidades no 
contexto individual, 
toda a sociedade será 
beneficiada, pois é 
possibilitando novas 
formas de ver e viver 
a vida que todos 
são beneficiados, 
minimizando a 
ociosidade  e a falta 
de oportunidade de  
emprego e renda . ” 
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Há alguns anos, entrar crente e 
sair crente de uma universidade 
já era considerado motivo de 

alegria e comemorado como uma 
vitória. A visão hoje é diferente. Temos 
trabalhado a ideia de que entrar em 
uma universidade é abrir as portas para 
um campo missionário. Não basta sair 
crente, temos que formar discípulos.

A coragem da juventude, aliada a uma 
grande mobilização em todo o Brasil , 
tem transformado essa visão. Jovens de 
todo o Brasil estão se unindo em redes 
de evangelismo. O trabalho individual 
e os movimentos das igrejas locais 
têm sido unificados em uma grande 
visão. Não somos concorrentes, somos 
parceiros. 

Este movimento começou aqui em Belo 
Horizonte com a união da Oitava Igreja, 
Igreja Batista Central, Igreja Batista da 
Lagoinha, Igreja Batista Getsêmani e 
Bola de Neve. Cada uma dessas igrejas 
possuía um trabalho individual, e com a 
proximidade desses líderes de jovens, 
este movimento foi tomando forma e se 
tornou o Conexão. 

Este foi o ponto de partida para que, 
através de uma rede global de igrejas,   

as igrejas de Curitiba também se 
unem ao movimento. Essa unidade 
tem inspirado jovens por toda a nossa 
nação e hoje, mais do que nunca, a 
universidade tornou-se um grande local 
de semeadura.

Olhando para a Bíblia, vemos Daniel 
e seus amigos sendo tentados por 
Nabucodonosor, para que, com a 
mistura com os intelectuais da Babilônia, 
tivessem a sua fé corrompida. Daniel e 
seus amigos Hananias, Mizael e Azarias 
não se corromperam. Mantiveram-se 
firmes e deram seu testemunho de fé.

Assim como eles, temos nos dias de 
hoje, milhares, sim, milhares de jovens 
que não estão se corrompendo. Que 
têm permanecido firmes e não abriram 
mão da sua fé. Não podemos permitir 
que o meio defina quem nós seremos. 
O Espírito Santo que habita em nós nos 
fortalece e capacita para vencermos 
todas as tentações. 

Jovens, vocês foram escolhidos porque 
são fortes. Saibam que vocês não estão 
sozinhos. Aprendam com Daniel e seus 
amigos algumas lições importantes:

1. Tomem uma firme decisão: Sejam 

firmes em dizer que não irão se 
contaminar. Enfrentem todas as 
pressões e ameaças mas não se 
curvem ante os problemas.

2. Sejam corajosos: Essa é uma virtude 
exaltada em toda a Escritura. Tenham 
coragem de expor e defender a sua fé.
 
3. Sejam sábios: Se você tiver apenas 
coragem, fará muitos inimigos. Se tiver 
sabedoria, fará muitos seguidores.

4. Saiba escolher seus amigos: Preste 
muita atenção em quem são as pessoas 
mais próximas. Veja se são jovens que 
têm o mesmo compromisso, coragem, 
sabedoria e determinação que você. 
Fuja dos falsos e dos maus amigos.

Dentro deste quadro que, na minha 
visão, é extremamente realista e 
otimista, vejo que o tema Missões 
pode ser trabalhado dentro de 
nossas igrejas diante de uma nova 
perspectiva. Podemos fazer de um local 
de concentração natural de jovens um 
lugar para abundante semeadura e 
colheita. 

Pr. Eduardo Borges · 
Pastor da Oitava Jovem

UNIVERSIDADE: 
CAMPO MISSIONÁRIO 

COMO ESTE TRABALHO TEM SIDO FEITO? 

Os intervalos das aulas são o melhor momento para pregar 
o evangelho. Uma estrutura muito simples é necessária: uma 
mesa e um violão. São poucos minutos. Uma mensagem 
rápida, um louvor e o testemunho nas salas de aula.

Dessa forma, unimos todos os crentes de todas as 
denominações que estão naquela unidade, chamamos a 
atenção de quem está desviado, nos apresentamos para quem 
deseja receber algum tipo de ajuda e abrimos uma porta de 
comunicação. Parece muito simples? Sim, e é simples. É por 
isso que funciona tão bem. 

Os jovens que vêm do interior encontram uma igreja, 
encontram outros crentes e fazem boas amizades. Assim, 
experimentamos algo que é simplesmente maravilhoso, 
nossa unidade. 

Como participar dessa missão? Hoje, aqui na 
Oitava Igreja, os coordenadores do projeto são:

Pr. Eduardo Borges : 98430-8095
Nathália Van Acker: 99548-9009
Jhônatta Lima: 98488-1256
Ana Carolina: 98425-6584

Entre em contato conosco e seja mais um de 
nossos missionários. O campo universitário  
aguarda você.

MISSÃO EM FOCO ·
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Eu tinha 14 anos e tinha muita 
dificuldade de me socializar com 
outros adolescentes. Então minha 
mãe me inscreveu no acampamento 
de adolescentes, o GR 2016, e foi um 
acampamento que marcou a minha 
vida, eu comecei a perceber o quanto 
a READ (Rede de Adolescentes) era 
legal e que eu poderia conhecer Jesus 
e andar com Ele em comunhão. Cada 
acampamento foi uma experiência 
única, eu aprendi a amar, a ser amiga 
e, principalmente, a perdoar! Fiz 

muitos amigos legais e fui muito bem acolhida pelos líderes e 
pastores, que até hoje acompanham minha caminhada com 
Deus. Os acampamentos, além de serem muito edificantes e 
educativos, são os melhores lugares para conhecer pessoas 
e fazer amigos!

Luiza Gonçalves Oliveira, 15 anos.

Frequento acampamentos desde os 
meus cinco anos de idade, portanto, 
seria impossível descrever minha 
experiência em retiros em tão 
poucas linhas. Em acampamentos 
construí amizades duradouras, 
participei de gincanas divertidas, 
aprendi a conviver intensamente com 
pessoas diferentes de mim, mas o 
mais importante: tive experiências 
com Deus que transformaram 

minha vida. Pude amadurecer espiritualmente e ter minha 
fé firmada nessas ocasiões. Durante toda a vida meus pais 
me incentivaram a ir em todos os acampamentos da igreja. 
Minha dica pra você que deseja impactar positivamente a 
vida de alguém, é fazer exatamente o que meus pais fizeram 
por mim ao investirem na minha vida me mandando para 
acampamentos!

Laura Gripp Rosas, 15 anos. 

Foi no GR que aconteceu no Águas 
Cantantes que tive minha primeira 
experiência com a voz de Deus. 
Desde neném vou à igreja, porém 
como já é de conhecimento, igreja 
não é argumento para uma vida 
espiritual saudável. E cansada da 
mesmice de igreja, acampamento, 
cultos que eu vivia, pedi a Deus 
que falasse comigo naquele 
acampamento. E os dias foram se 

passando e nada de eu escutar a voz dEle. Até que na última 
noite, eu estava lá atrás (lembro da cena perfeitamente) e 
orando de joelhos, pedi para Deus enviasse alguém para me 
confortar naquele momento e me dissesse algumas palavras 
sábias; e no mesmo instante, Sarah Lanza, minha amiga, 
chegou, se abaixou, me abraçou e foi usada por Deus para me 
proporcionar a primeira e inesquecível experiência que tive 
com o Eterno. A partir desse acampamento, pude realmente 
perceber que igreja não comprova salvação de ninguém, o 
que comprova é o íntimo, o momento que temos a sós com 
Ele.
 
Larissa Ambrósio Tomaz Fonseca, 16 anos.

·  ESPECIAL 

Quase todo mundo tem uma boa história de acampamento 
para contar. Um mico, uma curiosidade, um tombo, uma 
paródia, um desafio… Uma oração, uma mensagem, uma 
palavra, um abraço, uma música. Não dá para negar, o 
acampamento é um ambiente propício para fazer história.

Quem já participou dos acampamentos da Oitava sabe de 
muitos “causos” engraçados, emocionantes, impactantes e 
felizes. Com a chegada do feriado de carnaval, a ansiedade 
pela nova edição do acampamento nos faz lembrar desses 
bons momentos compartilhados.

No próximo fim de semana, a turma da READ e da Oitava Jovem 
vai para seus respectivos acampamentos. Um tempo para 
diversão, lazer e descanso, mas, principalmente, para oração, 
comunhão, louvor, gratidão, quebrantamento e aproximação 
com o Senhor. Ore pelos que vão aos eventos, pelos visitantes, 
pelos preletores e pelas famílias envolvidas. Certamente, será 
um tempo de crescimento espiritual para nossos jovens e 
adolescentes. 

Alguns deles enviaram suas histórias mais marcantes das 
edições passadas. Conheça: 

Tem uma boa história de acampamento para contar? 
Algum caso lá das antigas? Publique no instagram e use a 
hashtag #acampasdaoitava e nós iremos publicar. Vamos 
relembrar fatos cômicos e, talvez, matar a saudade dos 
velhos tempos! 

"

""

Histórias de
Acampamento
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A Oitava Igreja recebeu a banda Resgate 
no Culto da Família do dia 31/01, fechando 
a série “O Deus que abre portas”. 
Muito descontraídos, bem-humorados 
e com a convicção de fé costumeira, 
eles conversaram com a equipe de 
comunicação. Agora você também é nosso 
convidado para entrar nesse bate papo: 

• Como foi o início da banda?
Zé Bruno: Eu comecei a namorar a minha 
esposa, fui para a igreja dele (Hamilton) 
atrás dela e lá eu o conheci e a gente 
começou a estudar guitarra. Aí nós 
pensamos assim: ‘a alma da música é a 
guitarra, o resto, o que acontece em volta é 
só acompanhamento, vamos arrumar um 
baixista e um baterista para acompanhar, 
para segurar a base para ficarmos solando, 
brincando’. Aí escolhemos os dois e isso 
foi em 1989. 

• Quais foram os maiores 
aprendizados nesses anos de 
carreira?
Zé Bruno: É que nós temos muito o que 
aprender.
Jorge: Eu, pessoalmente, não sei nada. 
Marcelo: Não, tem outro, nunca dar 
entrevista porque a gente nunca consegue 

falar sério.
Jorge pergunta para Hamilton: 
Você quer falar alguma coisa?
Hamilton: Não, nunca quero falar nada.
Zé Bruno: É muita besteira! Passamos pela 
fase da adolescência, juventude juntos, 
casamos, viramos pastores de igreja, 
fomos pais… mas a banda e o rock'n 'roll 
continuam. E estamos aprendendo com a 
vida, aprendendo no Senhor, na Palavra e 
no Espírito. 

• E quando é o momento que o crente 
chega à maturidade?
Zé Bruno: Ah, a gente não sabe se chega 
um momento em que você pensa assim: 
‘sou um cristão maduro’. Vira e mexe a 
gente tropeça em alguma coisa. Acho que 
se pensou isso é porque não é maduro.
Marcelo: Pensar isso é um erro. Porque 
a maturidade, a estatura de Cristo não vai 
chegar só na transformação, acho que é 
uma perseguição, se você melhorar um 
pouquinho, beleza.

• Como banda convicta e com uma 
postura séria na música cristã, como 
vocês pensam esse ambiente?
Zé Bruno: A gente quer falar de Jesus, 
cantar, tocar os nossos rocks, as músicas 
anormais que o Pr. Jeremias falou (risos), 
e vamos seguir em frente. Agora essa 
coisa do gospel, de ter estrela, de ser lua, 
constelação, deixa isso para lá. 
Marcelo: E outra, se vocês acham que 
a gente tem uma postura legal, beleza, 
obrigado.
Zé Bruno: Acima de música, mercado, 
gravação, produção, estamos a serviço 
do Reino, a gente tem que deixar essas 
coisas de lado. Elas são importantes para 
apresentar uma embalagem no meio de 
uma vida que é um grande mercado, mas 
a essência mesmo é viver Jesus onde a 
gente estiver. 

• Quais os desafios dessa geração e 
como enfrentá-los? 
Zé Bruno: Estamos em uma geração em 
que o adolescente, o jovem, nem sabe 
o que é. Geração digital, o cara não tem 
quintal, não tem brinquedo, é dia inteiro 
no computador, na TV, num universo 
triste, onde o sonho do cara é ser um 
youtuber. O que a gente tem a dizer é que 
é só na Palavra mesmo e na oração. 

• Pastor Jeremias: Fale sobre missões.
Zé Bruno: Acima de qualquer coisa, nós 
estamos todos em missão 24 horas por 
dia. O jeito que você trata o porteiro do seu 
prédio, o jeito que você trata a empregada 
na sua casa, a maneira como você cuida 
dos seus filhos,  onde você navega, o 
que você faz, você está cumprindo uma 
missão: você é luz no meio das trevas, você 
é sal num mundo podre. E fazer isso, fazer 
missão, é simplesmente respirar. Respirar 
Jesus todo dia é o nosso papel. Acho que 
foi o Spurgeon que falou que o cristão é 
um missionário ou é um impostor. Então, 
aonde você estiver, seja um cara que 
influencia, você leva Cristo, você é luz no 
meio das trevas e é o que a gente procura 
fazer. 

O vídeo com a entrevista completa da 
banda - e todas as brincadeiras - será 
divulgado em breve nas redes sociais da 
Oitava. Acompanhe! 

ENTREVISTA COM: BANDA RESGATE 
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1º SEMESTRE 2018
Início das aulas no dia 18 de fevereiro. 
Escolha a sua turma e inscreva-se!
www.oitavaigreja.org.br 

SALA 006 | LUCAS (2ª PARTE)
Coord.: Lídia Elias

SALA 107 | EVANGELISMO
Coord.: Pr. Eloízio

SALA 109  | UPA2 (13/14a) 
PANORAMA NT E TEMAS 
ATUAIS - Coord.: Adriana Silva

SALA 110 | UPA1 (15/16a) 
PANORAMA NT E TEMAS 
ATUAIS - Coord.: Adriana Silva

SALA 111 | FILIPENSES
Coord.: Sérgio Carneiro

SALA 113 | UPA1 (17/18a) 
ROMANOS - Coord.: Cristiano 
Machado 

SALA 114 | INTRODUTÓRIA 1
SUA NOVA VIDA EM CRISTO
Coord.: Pb. Douglas 

SALA 115 | INTRODUTÓRIA 2
SUA NOVA IGREJA
Coord.: Daniel Câmara

SALA 121 | JOVENS CASADOS
CARTA DE TIAGO 
Coord.: Pr. Israel Abreu

SALA 128 | UNS AOS OUTROS- 
MANDAMENTOS RECÍPROCOS
Coord.: Cláudio Ferreira

SALA 303 | LIDERANÇA 
DE GCOI’s
Coord.: Pr. Eduardo-Pr. Luís F.

SALA 304 | HISTÓRIA DA 
IGREJA – DO PENTECOSTE 
À PRÉ-REFORMA
Coord.: Robson Portugal

SALA 305 | MISSÕES NA 
BÍBLIA E HOJE
Coord.: Pb. Denilson Maia

SALA 307  | FAMÍLIA 
CARTA DE TIAGO
Coord.: Pb. Carlos Joel

SALA 111 |  PROVÉRBIOS
Coord.: Danilo Roberto

SALA 303 | LIDERANÇA DE GCOI’s
Coord.: Pr. Eduardo-Pr. Luís F.

SALA 304 | OBRAS DA CARNE E 
FRUTO DO ESPÍRITO
Coord.: Thiago Condé

SALA 305 | ESTUDOS BÍBLICOS EM 
LIBRAS - Coord.: Mary Hellen

SALA 307 | ESTER, ESDRAS E NEEMIAS 
Coord.: Fernando Vargas

SALA 114  | GÁLATAS
Coord.: Pb. Wellerson Chaves

SALA 115 |  ESTER, ESDRAS E NEEMIAS
Coord.: Fernando Vargas

“Toda a Escritura é inspirada por Deus, e útil para ensinar, para repreender, para 
corrigir e para formar na justiça. Por ela, o homem de Deus se torna perfeito, 

capacitado para toda boa obra.” (2 Tm 3.16-17)

DOMINGOS | 9H ÀS 10H20

DOMINGOS | 11H ÀS 12H20

QUINTAS - FEIRAS  | 20H ÀS 21H20

·  EBT
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INFANTIL E JUNIORES

 “Eu e a minha casa serviremos 
ao SENHOR.” (Josué 24.15)

“Você é importante pra mim”
De Max Lucado

Um livro para pais e filhos! Com carinhosas 
palavras para dizer aos pequenos como eles são 
importantes para a família e para Deus. 

Quando Jesus nasceu, os anjos apareceram a alguns pastores de ovelhas anunciando a boa 
notícia! Leia sobre essa história em Lucas 2 e depois encontre quatro coisas que não combinam 
com a cena abaixo:
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Dica de livro

OLÁ, TURMINHA!
INFANTIL E JUNIORES ·
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Fazer planos é uma tendência do 
homem. É comum ver pessoas 
correndo pelas cidades com 
agendas lotadas de compromissos. 
Dias, meses e até anos com eventos 
já agendados.

O coração humano é sonhador. 
Planeja o futuro e anseia por 
realizações, eventos marcantes, 
mudanças de vida. E não há nada 
de errado em almejar o futuro, 
estabelecer metas e desafios. O 
grande ponto em questão é se 

Deus tem sido lembrado em todos 
esses planos, projetos, altos e 
ambiciosos sonhos.

Ouse sonhar grande! E apresente 
esses sonhos a Deus. Convide-o 
para fazer parte dessa história. 
Entregue os planos do seu coração 
a Ele, que lhe capacitará, que 
abençoará e realizará segundo a 
Sua perfeita vontade.

Nenhum verdadeiro cristão jamais 
poderá dizer que não tem o chamado 
para evangelizar, alegando não ter dom 
para isso. Evangelizar é uma sublime e 
urgente tarefa; não se trata apenas de 
um dom, mas de uma ordem de Cristo 
à sua Igreja. Todo cristão tem o dever 
de evangelizar, em obediência ao seu 
Senhor. Temos o dever de proclamar a 
glória de Cristo a todos que passarem 
por nossas vidas. Evangelizar deve ser 
um estilo de vida e não apenas um 
evento esporádico.

A autêntica Igreja de Cristo tem a 
necessidade de pregar o Evangelho de 
seu Senhor no local onde está plantada, 
nos seus arredores, em sua cidade, 
estado, nação e até aos confins da terra. 
Se evangelizar é pregar o Evangelho 
aos perdidos para que todos tenham 
a oportunidade de O receber como 
Senhor, então a Igreja de Cristo é, por 
natureza, evangelística e já deve nascer 
com este DNA em sua essência.

Fale de Jesus 
às pessoas 
sempre e não 
deixe nunca 
alguém passar 
por sua vida sem 
ouvir de você ou 
ver em você a 
doce presença 
Dele. Infelizmente, 
muitos dos que 
se dizem cristãos 
têm vergonha de 
anunciar Jesus 

Cristo às pessoas ao seu redor, e não 
podemos nos esquecer de que o próprio 
Senhor Jesus já havia nos alertado sobre 
essa realidade ao afirmar que aqueles 
que se envergonharem dele diante dos 
homens serão objetos de sua vergonha 
diante do Pai.

O estilo de vida do cristão deve ser 
um estilo evangelístico, de forma que 
tudo o que pensar, falar ou fizer, tenha 
como alvo a glória do seu Redentor “Jesus 
Cristo”. É inconcebível que um crente, 
cheio do Espírito Santo, compre em 
uma padaria ou em um supermercado 
e não se preocupe com os possíveis 
perdidos que lá estão. Não dá para 
imaginar um crente verdadeiramente 
salvo ter conta em um banco e não ter 
proclamado a glória de Cristo ao seu 
gerente e aos que lhe atendem naquele 
lugar. O cristão salvo é aquele que vive 
para glorificar seu Salvador no que 
faz, no que fala, no que empreende, 
aonde vai e no que sonha. Não se trata 

de fanatismo, mas sim de fidelidade e 
entrega total ao seu Redentor; de ter 
se tornado servo verdadeiro de Jesus 
Cristo, o seu Salvador, e súdito do Seu 
reino eterno.

Aproveite cada oportunidade; 
priorize o que Jesus priorizou, pregue 
a todas as pessoas que passarem por 
sua vida. 

Todos os dias, somos cercados 
de grandes oportunidades para 
evangelizar; aproveite sempre cada 
oportunidade com sabedoria: convide 
alguém para tomar uma café com você, 
para almoçar com você, para caminhar 
com você e proclame a Cristo. Peça para 
fazer uma oração antes da prova, antes 
da viagem, antes da refeição e proclame 
a Cristo. Aproveite oportunidades 
em pontos de ônibus, rodoviárias, 
aeroportos e pregue a Cristo. Dê 
bom testemunho em sua rua, em sua 
vizinhança, dentro de sua casa e fale 
mais de Jesus Cristo a todos. Se durante 
toda a sua vida você tiver apenas cinco 
minutos com uma pessoa e puder falar 
alguma coisa, fale de Jesus Cristo, pois 
isso é o mais importante e é tudo o que 
aquela pessoa mais precisa ouvir; essa 
é a única coisa que valerá eternamente. 

Deixe Deus usar a sua vida para 
impactar milhares de outras vidas! Seja 
crente o tempo todo! Faça sempre o 
papel de um evangelista e cumpra bem 
o seu ministério.

Pr. Eloízio Coelho · Pastor Auxiliar

DEVOCIONAL“Eia agora, vós que dizeis: 
Hoje ou amanhã iremos a tal 
cidade, lá passaremos um ano, 
negociaremos e ganharemos. 
No entanto, não sabeis o que 
sucederá amanhã. Que é a 
vossa vida? Sois um vapor 
que aparece por um pouco, e 
logo se desvanece. Em lugar 
disso, devíeis dizer: Se o Senhor 
quiser, viveremos e faremos 
isto ou aquilo. Mas agora vos 
jactais das vossas presunções; 
toda jactância tal como esta é 
maligna. Aquele, pois, que
sabe fazer o bem e não o faz, 
comete pecado.” 
(Tiago 4.13-17)

·  REFLEXÃO
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PRÓXIMOS EVENTOS

Retiro com Deus
DIA 24/02, SÁBADO  
SAÍDA ÀS 7H E RETORNO ÀS 21H30
Local: Sede Campestre 
Valor: R$30,00 
(já incluso transporte e alimentação)
*Levar itens de higiene pessoal, agasalhos e 
usar roupas confortáveis.

Mais informações na secretaria: 3449-8600.
Inscrições abertas no site: 
www.oitavaigreja.org.br 

PR. ANTÔNIO CARLOS COSTA 
AQUI NA OITAVA
Pastor da Igreja Presbiteriana da Barra/RJ e fundador da 
ONG Rio de Paz. 
Quarta-feira, 07/02, às 20h, no Culto da Família.
Abrindo a nova série de estudos: “O Bom ânimo eleva sua vida”. 
Venha e traga convidados. 

Volta das atividades no dia 15 de fevereiro, 
às 20h, na sala 121. 
Um grupo de terapia para casais no qual 
aprendemos a ter uma vida conjugal saudável. 
Encontros todas as quartas. Participe!
Mais informações na secretaria: 3449-8600. 

vozes 
em canto
Inscrições abertas para 2018!
Teatro, canto e dança para 
crianças de 06 a 11 anos.
Encontros às quartas-feiras, 
de 19h às 21h30.
Inscreva sua criança hoje, 04/02, 
às 10h30, no subsolo. 
Informações com Carminha, 
Adriana ou Mafê: 99937-1416. 

REUNIÃO DOS 
VOLUNTÁRIOS 
DO MINISTÉRIO
INFANTIL 
Hoje, 04/02, às 11h, no Salão Social, 
com a equipe de apoio do Culto Infantil.

Entre os dias 04/02 e 25/02, durante os cultos. 
Idade: Domingos, para crianças de 1 a 8 anos; 
quartas e quintas, para crianças de 4 a 8 anos.
Um tempo especial para ensinar aos pequenos 
a identidade de Deus, Seu nome e atributos. 

Sua criança é muito bem-vinda!

PROJETO
identidade VOLTA DA EBI



Pr. Jeremias Pereira | (31) 99179-6968
prjeremias@oitavaigreja.org.br
Pr. Bruno Barroso | (31) 98885-8668
prbruno@oitavaigreja.org.br
Pr. Eduardo Borges | (31) 98430-8095
preduardo@oitavaigreja.org.br
Pr. Eloízio Coelho | (31) 99437-4896
preloizio@oitavaigreja.org.br
Pr. Gidiel Câmara | (31) 98766-7555
prgidiel@oitavaigreja.org.br
Pr. Israel Abreu | (31) 98242-8596
prisrael@oitavaigreja.org.br
Pr. Iury Guerhardt | (31) 99925-6079
priury@oitavaigreja.org.br
Pr. Luís F. Nacif | (31) 98887-2131
prluis@oitavaigreja.org.br
Pr. Roberto t. Santos | (31) 99205-8915
prroberto@oitavaigreja.org.br 
Pb. Carlos Joel Pereira | (31) 99235-2485
carlosjoel@oitavaigreja.org.br

DOMINGO · Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30
9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, UPA e 
infantil
11h · EBT: adultos, juniores e infantil 
17h · EBT: infantil 
19h30 · EBT: infantil
SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
20h · GCOIs nas casas  
21h · Reunião de Oração (Oitava 
Jovem)
TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 
20h · GCOIs nas casas
QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família · EBT: infantil
QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração · EBT: adultos, 
infantil 
· GCOIs nas casas
SEXTA 
7h · Reunião de Oração 
20h · GCOIs nas casas
SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos Homens 
(quinzenal) 
7h · Reunião de Oração 
18h30 · GCOIs nas casas 
19h30 · Culto · Adolescentes 
            · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos
EXCEÇÕES:
1º e 3º domingo do mês: Culto · 
Juniores · 17h
Último domingo do mês: Culto em 
Inglês · 17h

AGENDA SEMANAL

CONTATOS PASTORAIS SEDE

NOSSAS REDES

#OITAVAIGREJA

oitavaipbh

oitavatv oitavaigreja

oitavaigreja

OITAVA IGREJA PRESBITERIANA DE BELO HORIZONTE · Rua Nestor Soares de Melo, 15 - Palmares. CEP 
31160-540, Belo Horizonte - MG · Tel. (31) 3449-8600  |  www.oitavaigreja.org.br | oitava@oitavaigreja.org.br

OITAVA BETIM
Av. Belo Horizonte, 117 
Bairro ·  Espírito Santo.
Pr. Adelchi Rangel: 
99308-0633. 
pradelchi@oitavaigreja.org.br

INSCRIÇÕES ABERTAS!
Invista em sua família. Conheça 
nossos cursos e participe:
Casados para sempre | Crown | 
Como criar seus filhos | Homem 
ao máximo. 

A lista completa e as incrições 
estão disponíveis em nosso site:
www.oitavaigreja.org.br 
Mais informações na secretaria:
3449-8600. 

Feltro | Básico
Feltro | Maternidade 
Hardanger
Imagem e Estilo
Macramé
Mosaico 
Ponto Russo
Rasteirinha 

Reciclarte 
Madeira | Básico 
Madeira | Avançado
Madeira | Falso 
couro
Tricô | Básico
Tricô | Maternidade 

Escolha a sua turma 
e faça sua inscrição!
Informações e 
matrículas na 
secretaria: 
3449-8600. 

 1º SEMESTRE DE 2018 

  Curso  
Mulher 
  Única

Novas turmas!
Terça, de 14h às 17h 
(início no dia 13/03)
Domingo, de 17h às 19h 
(início 18/03)
Vagas limitadas.
Inscreva-se no site:
 www.oitavaigreja.org.br 

OITAVA MATOZINHOS
Rua Primeiro de Janeiro, 205
Centro.
Lic. Thiago Assumpção:
99720-8019.
prthiago.assumpcao@oitavaigreja.org.br

OITAVA NOVA LIMA
Rua Min. Orozimbo Nonato, 488 
Vila Castela · Hotel Piemonte 
Auditório · Nova Lima.
Lic. Tiago Torres: 98763-9082.
prtiago.torres@oitavaigreja.org.br


